

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Sábado 9 de Julio de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.375

CONTRA LA TUBERCULOSIS

Trás unos veinte años de predicaciones infructuosas, que de una manera lacerante y progresiva ha venido pregonando la prensa local, al fin y á la postre hoy se lleva á cabo el primer acto vital contra el terrible azote endémico de los pueblos civilizados.

«El Noticiero» lo celebra y espera mucho de la finalidad y alcances de esta junta magna. Ya prevenimos la institución de algún dispensario público, en el que encuentre el pueblo mallorquín el conocimiento de los peligros del contagio y los medios de evitarlos, á la par que una alimentación sana y reparadora que le falta su ración alimenticia diaria; la constitución de un sanatorio para los candidatos ó predispuestos, en esta época ó curso de la constitución orgánica de los individuos, en que es la mas curable de todas las enfermedades; y, por fin, la edificación de un Hospital especial para todos aquellos enfermos en que ni la ciencia ni los medios de la pródiga Naturaleza han sido capaces de detener la marcha creciente y progresiva y depauperante de la tuberculosis.

Es la mas peligrosa y la mas fácil de evitar de todas las enfermedades contagiosas.

No respeta ningún país, ninguna edad, ninguna profesion, ni clase alguna de la sociedad.

Se produce exclusivamente por el microbio llamado y descubierto por Roberto Koch.

La escasa y mala alimentación, el alcoholismo, el hacinamiento en las viviendas, los excesos de todo género, etc., etc., preparan y abonan el turno para el contagio, la adquisición y el desarrollo extraordinario y rápido de la tuberculosis.

El microbio se halla en derredor nuestro, esparcidos por los esputos de los enfermos.

Todos nos hallamos expuestos al peligro de contraer los gérmenes de la enfermedad; por tanto es un deber para cada uno prevenirse y declarar la guerra contra este enemigo: el esputo.

Se evita la invasion del organismo por los bacilos tuberculosos, colocándole en condiciones de resistencia y destruyéndolo el esputo por la ebullición, por la acción de la luz solar y por el empleo de los desinfectantes.

La guerra al esputo debe empezar por la madre, por el maestro de escuela, por todos los individuos de la sociedad actual y por todas las autoridades, habituándonos todos á no escupir en el suelo, como práctica grosera, fea, perjudicial y que atenta á los mas rudimentarios preceptos de la urbanidad y de la higiene.

Las escupideras públicas, los letreros de súplica en todos los establecimientos industriales y en todos los sitios en donde puede concurrir el público, son de rigor, como también la prohibición de la venta de sábanas,

camas y trajes de los tuberculosos, sin haber sido sometidos previamente á la desinfección mas completa.

Evitar todo lo que sea remover el polvo en la casa, en las iglesias, oficinas, talleres y en la calle por medio del riego que reduce el polvo á la mas mínima expresión, es la primera práctica que demanda la higiene.

El aseo y la limpieza mas rigurosos deben regir en la preparación y conservación de los alimentos. Así es que todo alimento expuesto á la venta sin que esté preservado del acceso de las moscas y del polvo, debe necesariamente ser lavado antes de ser comido.

La limpieza corporal, manos, uñas, boca y dientes, son prácticas necesarias y dignas de un empleo constante y que evitan con frecuencia el contagio.

Aparte de la práctica diaria de todas las anteriores medidas, sin duda alguna que indispensable es que todos vivamos fortificados orgánicamente, á fin de resistir victoriosamente á los gérmenes que puedan alcanzarnos.

Una alimentación sana y fortificante, por una selección juiciosa, es base principal que impide al microbio encontrar en nuestros organismos el terreno apropiado á su cultivo y desarrollo y muere *in visu*, sin dejar huella de su paso.

Contribuye, además, á este acorazamiento orgánico las habitaciones que reciben la luz y el aire copiosamente y las prácticas de la limpieza total de los individuos, como también, en los ratos desocupados, ejercitándose en todos aquellos sports, en los que la actividad del trabajo diario no haya sido solicitada y paseando, en vez de *labernarse*, en aquellos sitios en que el aire es puro y realmente oxigenado.

Tales son los mejores recursos para fortificar nuestro organismo en la lucha contra la tuberculosis, á los que todos tenemos el deber, no solo de llevar el grano de arena, sino de ponerlos en práctica, ya que los demás consejos y especialmente para los sospechosos y realmente enfermos son del dominio del profesor médico.

¡Higiene y siempre higiene!

(«El Noticiero».)

DE LA GUERRA

PATRIOTISMO JAPONES

«La Revue» publica un artículo, del que traducimos los siguientes párrafos:

«El patriotismo de los japoneses es una pasión que se aproxima al fanatismo.»

Uno de los poetas favoritos de los japoneses expresa de la siguiente manera sus sentimientos y los de sus compatriotas:

«¡Mi patria por doquiera y por siempre, primer amor de mi corazón! ¡Mi sangre, mi primer pensamiento el sudor de mi frente serán para ti sola!»

...Hacia dicha época—dice el artícu-

lista—tuve el placer de encontrarme con el barón Iwdaki, archimillonario, que figura al frente del banco del Japon, de la Compañía de vapores del Nippon Yusen Kaisha, la gran Compañía para la explotación hullera, etc. etc.

...Dicho señor ardía en deseos de ofrecer sus millones para la causa de la guerra y habiendo sido rechazada su oferta de suscribir, por sí solo, todo el empréstito, produjo un gran disgusto. El día que me volví á encontrarle con él, leí en un periódico Kaba la historia de un malhechor que iba á ser decapitado por asesinato.

Antes de su ejecución, el celador de la cárcel entregó al condenado 5 francos que le habían enviado para que se hiciera servir una buena comida en el último día de su vida, pero el preso solicitó permiso para contribuir con dicha suma al fondo de la guerra.

Habiendo sido aceptada su oferta púsose á llorar diciendo que sólo sentía haber cometido su crimen porque al perder la vida ya no le quedaba nada que poner al servicio de su patria.

Hállanse insertadas en los periodicos japoneses del tiempo en que se negociaba dicho empréstito, historias verdicas de individuos de ambos sexos que poseídos de una vaga alarma por lo que oían contar de la guerra, se desprendían de sus pequeños ahorritos que entregaban á los agentes de la policía ó á los oficiales del ejército á quienes con dicho objeto paraban en mitad de la calle.

NOTICIAS

París.—Aun cuando «Le Figaro» dice que el viaje de Alfonso XIII se verificará á principios de setiembre, sé que todavía no hay nada ultimado oficialmente.

En principio está acordado el viaje, habiendo celebrado varias conferencias relacionadas con el asunto M. Delcassé y nuestro embajador en París; pero todavía no se han ultimado fechas ni programa.

Quando la corte vaya á San Sebastián, irá el Sr. Leon y Castillo con objeto de concretar detalles, y entonces se acordará definitivamente cuanto relaciona con el viaje.

París.—Se ha recibido un telegrama de Adén, diciendo que el Mullah ha aparecido al Sur del Nugal, con 5.000 hombres, de los cuales 2.000 están armados con fusiles, y que además dispone de numerosos medios de transportes y de gran cantidad de municiones de guerra. Dice también el telegrama de referencia, que la tribu de Ogaden está agitadísima y que se teme que las de los Midgertens (?) y otras de aquella region formen causa común con el Mullah y se reproduzcan los desórdenes de otros días.

París.—Desde Washington comunican que los chinos armenios telegrafían al gobierno americano que los turcos

siguen cometiendo asesinatos á millares en las personas de los cristianos que allí residen.

Conjuran á Norte América á que prestó ayuda á tantos inocentes, y á que no permita que continúe tal estado de cosas en mengua de la cristiandad y de la civilización.

París.—Según telegramas que de Liao Yang se han recibido en San Petersburgo y que transmiten desde esta capital á París, sábese que las tropas rusas se apoderaron el día 30 de junio, después de un sangriento combate, del desfiladero de Dalene, que ocupaban los japoneses. Asimismo el general conde de Kaller recuperó por medio de una brillante operación los desfiladeros de Modauline y Fenchuanline, de los cuales se habían apoderado las tropas japonesas hace pocos días.

París.—Comunican desde San Petersburgo al confirmar la noticia de haber recuperado el ejército ruso las posiciones perdidas en días anteriores, que al mismo tiempo que el general conde de Kaller llevaba á cabo tan provechosa operación de guerra, los cosacos, mandados por el general Mischechenko, sorprendían y acababan en la carretera de Soyon á Dachtcheno, exterminándola casi por completo, á una brigada de infantería japonesa que marchaba por el citado camino.

Después de este victorioso combate, las fuerzas del general Mischechenko avanzaron hacia la línea de Kudjao Senutchen, pudiendo comprobar que las tropas japonesas retroceden, abandonando todas las posiciones que sucesivamente fueron ocupando en su marcha de avance, tan de repente suspendida.

París.—Comunican telegráficamente desde San Petersburgo, que el «Novosti» ha sido denunciado é intervenida la venta de uno de sus números, en el que rendía homenaje á Tolstoi por su artículo sobre la guerra que publicó «The Times», de Londres.

París.—Un despacho de Tokio, comunica que el almirante Kamimura ha tendido una emboscada á la escuadra de Vladivostok, atacándola cerca de Tsu Shima. Se ignora el resultado de este combate, y la noticia no ha sido de este combate, y la noticia no ha sido debidamente confirmada aún.

Londres.—Corre insistencia el rumor de que, según telegramas fidedignos, procedentes de Liao-Yang, ha dado comienzo una terrible batalla entre rusos y japoneses. Añádese que el lugar del combate es las cercanías de Kaiping. Esta noticia despierta en todos los círculos inmensa ansiedad.

París.—Un despacho de Tokio dice que se cree que la escuadra rusa de Vladivostok ha conseguido escapar de la emboscada que le tendieron en Tsu,

Shima los japoneses, añadiéndose que, después de oírse vivo cañoneo, la escuadra de Vladivostok navegaba al poco tiempo con rumbo Nordeste.

El ministro de Comercio de la república francesa presidió en la tarde del domingo último la solemne ceremonia de la inauguración del primer edificio construido por la Sociedad de habitaciones higiénicas económicas.

El edificio está construido en un solar de seiscientos metros cuadrados; en la planta baja se ha instalado una Universidad popular y una cooperativa de consumo, y en los cinco pisos de que consta se han dispuesto veinte cuartos, compuesto cada uno de tres habitaciones, una cocina y un water-closet. Todos los pisos están ya alquilados a familias obreras.

El presidente de la Sociedad, monsieur Frontz Jourdain, tributó grandes elogios á madame Weil, que después de ser fundadora de la Sociedad luchó sin descanso durante tres años para vencer la inercia y la indiferencia de aquellos cuyo concurso era necesario para allegar el capital indispensable para la construcción del edificio, y dió también las gracias á la Asistencia pública por haber facilitado á la Sociedad los fondos que faltaban para terminar la casa.

Después de demostrar la necesidad de construir edificios económicos é higiénicos para los obreros, que luchan con dificultades grandes para hallar habitaciones en buenas condiciones, expuso el plan á que se ajustó el arquitecto M. Sauvage en la construcción de la obra, prescindiendo de decorados y lujos inútiles y atendiendo solo á la higiene y limpieza en los techos, paredes y suelos, procurando además que las canalizaciones y desagües esten en las debidas condiciones para evitar peligros que la experiencia demuestra ser frecuentes y gravísimos.

Terminó el acto con un breve discurso del ministro de Comercio que elogió la obra realizada por la Sociedad.

Está produciendo gran indignación en Rusia y en la Mandchuria la circulación de billetes de banco falsificados por los japoneses. En la Mandchuria, especialmente, la mayor parte de esa clase de papel va á parar á manos de los chinos los cuales se lamentan amargamente del engaño, haciéndoles creer los japoneses que Rusia está obligada á reembolsarles con buena moneda los billetes falsos que suponen procedentes de los centros bancarios rusos.

Con este procedimiento propónense evidentemente los nipones quebrantar el crédito ruso, flagiando ignorar que el tesoro del imperio no sufrirá en lo más mínimo por dicho concepto por cuanto no está dispuesto á reintegrar cantidad alguna que proceda de dichos billetes.

Según explicación de un alto funcionario financiero, las japoneses agravan aún la situación escribiendo al dorso de dichos billetes, que serán reembolsados por Rusia, en el supuesto de que á la terminación de la guerra tenga que pagar á los japoneses una fuerte indemnización.

Rusia está dispuesta á dirigir una nota á las potencias denunciando la conducta del Japon.

En la Convención de La Haya, en 1899, el imperio del Sol Naciente firmó, como Rusia y las demás naciones, que quedaba formalmente prohibida toda manipulación de moneda falsa. Las re-

quisiciones y contribuciones de guerra debían pagarse en moneda corriente ó previo recibo legal.

Es así que el Japon ha faltado al cumplimiento de aquella cláusula, luego debe ser denunciado ante las potencias signatarias por su conducta ilegal.

Claro es que el Japon rechazará este cargo escudándose en los particulares, sobre los que hará recaer toda la responsabilidad por la fabricación de billetes falsos, pero á esto se arguye que debe exigir de sus tesoreros militares que hagan sus pagos en billetes japoneses y no en billetes rusos, y de este modo desvanecería las sospechas de que es el Estado, y no los particulares de aquel país, el que se dedica á la fabricación de billetes falsos, industria penada por todos los códigos conocidos.

Dicen de Montevideo que empizan á sentirse con grande intensidad los efectos de la guerra civil, que por ahora no lleva trazas de terminar. En la capital se han cerrado ya los teatros y la mayor parte de tiendas y comercios de importancia. La circulación de los tranvías es muy reducida y en los hoteles hay escasísimo número de viajeros.

La población está ya muy cansada de esta interminable lucha entre el gobierno y la insurrección.

Creíase que la victoria obtenida el mes anterior por el coronel Viesá sobre el jefe insurrecto Abelardo Marquez era definitiva, quedando terminado el movimiento insurreccional; pero ahora parece que la cosa no tuvo importancia y que todo continúa como estaba. Los insurrectos evitan los combates importantes con las fuerzas del gobierno esperando rendir á éste por cansancio obligándole á capitular.

Lisboa.—El Rey D. Carlos, acompañado de la Corte y los ministros, ha inaugurado las obras del monumento dedicado al general duque de Saldanha, en la avenida de la Libertad.

Londres.—La Cámara de los comunes ha desechado por 301 votos contra 228 una enmienda de M. Asquith encaminada á que se desechara la proposición de M. Ba four que limita la duración de la discusión de la ley relativa al impuesto sobre las bebidas.

Tokio.—Un destacamento japonés ha ocupado sin resistencia á Fenchonling, entre Motientin y Liaoyang. El grueso del ejército avanza hacia el Oeste y ocupa una línea que se extiende desde Motienting á Shasmoitenling.

París.—En el Consejo reunido hoy en el Eliseo, el ministro de Justicia, M. Vallée, ha manifestado que el fiscal de la república M. Cottignies, cuyo dictamen motivó el viernes una interpelación en la Cámara de los diputados, ha presentado la dimisión de su cargo, la cual le ha sido admitida.

ASUNTOS DEL DÍA

Han comenzado á discutirse en el Congreso los suplicatorios pendientes, siendo el primero el del diputado por Huesca, Sr. Bañón, y quizás uno de los más ruidosos, porque se oponen á él los romeristas, y se teme que origine la dimisión del Sr. Romero Robledo de la presidencia del Congreso y su separación del gobierno.

En el debate ya se marcó con bas-

tante claridad el disgusto de los romeristas, y si bien no hubo incidentes graves, se cree que estos pueden sobrevenir de un momento á otro.

Sería vergonzoso que en un asunto de esta índole se produjese una excisión.

El gobierno ha sometido á las Cortes un proyecto de ley para liquidar á las corporaciones civiles y eclesíasticas los intereses atrasados á que tienen derecho. «El Liberal de Madrid» supone que este proyecto tiene por objeto favorecer el clero.

«La Epoca» dice que el diario republicano está completamente equivocado; que los acreedores son, en su mayoría, corporaciones civiles, y solo una pequeña parte son corporaciones eclesíasticas; además se trata del abono de los intereses legalmente devengados por el capital que representan los bienes de su propiedad que fueron vendidos, y cuya renta había que pagarles.

«Estos pagos, añade nuestro colega madrileño, se han hecho ya en su casi totalidad, pues solo quedan residuos pendientes de satisfacción, y se efectuaron en metálico con arreglo á las facultades que tenía el gobierno, que ha podido y puede abonar esos intereses sin necesidad de acudir á las Cortes ni de solicitar créditos que están consignados en el presupuesto.

Lo que hace con ese proyecto es declinar esas facultades, tener en suspenso esos pagos, que antes se hacían con tanta facilidad, mediante un simple acuerdo de la Dirección de la Deuda, y proponer que, en vez de pagar en metálico lo que se debe, se abone en inscripciones de Deuda, las cuales no podrán convertirse más que en determinados casos que se autoricen.

Como se vé, el negocio que antes podía haber es el que ahora se dificulta, y todos los interesados preferirían que continuase el sistema que regla hasta la presentación de ese proyecto.»

Deben, pues, las corporaciones interesadas fijarse en este proyecto, por lo que afecta á sus derechos y á sus intereses.

El Instituto de Reformas sociales que ha de formar el reglamento para la ley del descanso dominical, además del asunto de la prensa, ha estudiado otros que juzgamos importantísimos. Como resultado de esos estudios, propone que se cierren los domingos las tabernas y que no se celebren corridas de toros.

Mucho nos alegraríamos de que ambas reformas se admitiesen y se plantearan; pero dudamos que puedan realizarse. La costumbre tiene mucha fuerza, y nuestros gobiernos muy poca para combatirla y anularla. Para la España nueva, tan deseada, ambas medidas serían eficacísimas.

VALIOSOS REGALOS

En el escaparate del establecimiento «La Mariposa», que tiene instalado el Sr. Tudury en la calle de la Arravaleta, se ven estos días expuestos los objetos de arte ofrecidos uno por S. M. el Rey, y el otro, por el Príncipe de Asturias, en los concursos hípicos efectuados en San Sebastián y Barcelona respectivamente, en los años 1903 y 1904.

Al pié de cada uno de dichos objetos, se ve una tarjeta.

La primera dice así:

Copa de S. M. el Rey, ofrecida en el

concurso hípico Internacional de San Sebastián el año 1903, ganada por el Capitán de Caballería D. Luis Rodríguez Moncada.

Esta copa es de plata bruñida, orlada por un hermoso relieve que le da elegancia y valiosa perspectiva.

La otra tarjeta dice:

Copa de S. A. R. el Príncipe de Asturias, ofrecida en el concurso Hípico Internacional de Barcelona, año 1904, ganada por el Capitán de Caballería don Luis Rodríguez Moncada.

Dicha copa es de plata oxidada, con un hermoso relieve del mismo metal, en el centro del cual se ve un trofeo significativo del concurso.

La obra es de un mérito artístico de gran valía y digno de los mayores pá-cemes.

Sabemos que D. Luis Rodríguez Moncada, ha salido también vencedor, obteniendo el primer premio, en el concurso hípico últimamente efectuado en Port-Bou, entre campeones franceses y españoles.

Ante los repetidos triunfos obtenidos por nuestro joven paisano el Sr. Rodríguez Moncada, no podemos por menos de felicitarle con legítimo entusiasmo, admirando al propio tiempo las relevantes condiciones que le distinguen como excelente jinete, representando la primera figura del campeonato en los grandes concursos en que se ha presentado.

En el «Menorquín» salieron para Barcelona los Rdos. D. Pablo Brunet Pbro., Catedrático del Seminario Conciliar de esta Diócesis y D. Sebastián Lozano, Pbro. de S. Cristóbal.

También lo efectuaron en dicho buque el Rdo. Padre Domingo Palau, Superior de las Carmelitas y la Madre General de las mismas, terminadas las visitas á las residencias de las de esta isla.

DESPEDIDA

Poco antes de salir ayer tarde para Barcelona Mr. Lovenquis (el hombre sin estómago) nos encargó le despidiéramos en su nombre de todos los amigos que en esta isla cuenta, encargo que cumplimos gustosos.

EN VILLA-CÁRLOS

Mañana por la tarde de 6 á 8 tocará en la Plaza de la Constitución de dicho pueblo, la brillante música del Batallón Cazadores de Las Navas de guarnición en dicho pueblo, bajo la acertada batuta de su músico mayor señor Masías.

He aquí el programa de las piezas que ejecutará:

- 1.º Paso doble, Los Heroes, de Urize.
- 2.º Wals, Baston, de Masías.
- 3.º Cavatina de Clarinete, de D. Esteban Bagur.
- 4.º Jota, Los Implabotas, de Valverde.
- 5.º Paso doble, Toscano, de M. Masías.

EN EL CASINO LA UNION

Mañana desde las dos de la tarde se servirán los tan ricos helados de vainilla que tanta aceptación han tenido durante esta temporada. Se sirven á domicilio á quien lo solicite.

Continúan sirviéndose las tan ricas

patatas fritas á la parisien y á la inglesa, servidas con rón ó vermohut.

Además en el saloncito que tiene su entrada por la calle Portal de Mar número 2, se servirán todos los días, desde las seis de la mañana chocolate, leche y ensaladas.

MÚSICA

Mañana en el paseo de Isabel II tocará de 6 á 8 la banda municipal.

Hoy es el cumpleaños del nacimiento de la Reina Sofía de Suecia y Noruega.

ENLACE

En la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen esta mañana se han unido en indisoluble lazo, D. Ramon Canos con la Srta. Francisca Truyol.

Ha dado la bendición nupcial el Regente de dicha parroquia Rdo. Sr. Pons Bauzá, habiendo apadrinado el acto D. Lorenzo Cardona y D. Francisco Buenaventura.

En el domicilio de los novios se ha servido á la familia é invitados un suculento desayuno, que después de terminado, los novios han marchado á Villa-Carlos.

Felicitemos á los contrayentes deseándoles mucha prosperidad en el nuevo estado, haciendo extensiva nuestra felicitación á las familias de ambos.

EXPORTACION DE GANADO

Durante la segunda quincena del pasado mes de Junio de esta ciudad se han exportado á Palma 1 cabeza asnal, 75 cabezas vacuno, 55 de lanar, y 13 cabrio.

Sea varias las familias de esta ciudad, que han salido para Mercadal, al objeto de asistir á la fiesta mayor de dicho pueblo, que anualmente dedica con regocijos públicos á su Patron San Martín y que reveerán mañana mayor solemnidad con motivo de la inauguración de la fuente pública construida recientemente y la colocación de la primera piedra de los cuarteles que han de construirse en dicho pueblo.

También sabemos que de las demas poblaciones de la isla, acudirá á Mercadal numeroso contingente.

OFRECIMIENTOS

«La Marítima», sociedad mahonesa de vapores, ha remitido al Sr. Alcalde un oficio, comunicándole que transportará gratis los animales de Menorca que se envíen á la exposición que se abrirá durante la fiesta y ferias que se celebrarán en Palma en el próximo mes de Agosto.

Igual ofrecimiento han hecho «La Isla Marítima» y la Sociedad de Ferro-carriles de Mallorca, aquella respecto á los ganados de Ibiza, y ésta respecto de los pueblos de Mallorca.

VIÁTICO

Hallándose ha días postrado en cama á causa de la enfermedad que le aqueja, el Rdo. D. Pedro Hernandez Olives Pbro. Beneficiado de la parroquia de Sta. María, á las ocho y media de esta mañana se le ha administrado el Santo Viatico.

Al piadoso acto ha asistido, el clero parroquial de todas las iglesias de esta ciudad unos con muza y otros con manto, el M. Ilre. D. Roque Coll, maestro de esta Catedral y muchísimas personas que han acompañado al Viatico llevado bajo palio por el señor

Carabó, Ecnomo de Sta. María y cuyas varas sostenían Rdos. Sres. pertenecientes á la Comunidad.

Hacemos votos para que nuestro buen amigo, recobre pronto la salud perdida.

Siendo tan frecuentado como es en la presente estación el paseo de la Explanada las noches de los domingos y días festivos, creemos sería conveniente se alquilaran sillas, pues como los asientos de piedra se llenan, muchas personas que van á pasar un par de horas en tan ameno sitio, sienten las molestias de tener que marcharse ó estar de pié por falta de sillas.

Ensaye la idea que apuntamos el señor encargado de la Beneficencia Municipal y si resulta, siempre será un ingreso mas para los dichos establecimientos.

REUNION

El próximo lunes, á las cuatro y media de la tarde, tendrá lugar en el salón de actos del Ayuntamiento una reunion de los señores que se han adherido al proyecto de bases para la fundación del Ateneo, con el objeto de proceder al nombramiento de una Comisión organizadora que redacte el Reglamento y gestione el arriendo y habilitación del local.

Nos hacen presente los señores iniciadores de la idea, que el haber enviado invitación solamente á los señores que hasta hoy han firmado las bases, no implica que dejen de asistir todas aquellas personas amantes de la cultura, que, por cualquier circunstancia, no se han adherido todavía; muy al contrario, los iniciadores agradecerán doblemente la asistencia de los que espontáneamente concurren. De modo que, los valiosísimos elementos no invitados que se hallen de acuerdo con los propósitos de los organizadores, pueden dar por recibidas la invitación y las gracias mas expresivas por el apoyo que se dignen dispensar á la incipiente Asociación, cuyos beneficios alcanzarán por igual á las ciencias, á las letras, á las artes, al comercio y á las industrias todas.

El lunes daremos principio á la publicación de una serie de artículos, destinados á demostrar la urgente necesidad del establecimiento del Ateneo, y á exponer su importancia, así como la amplitud de su zona de acción y la grandísima influencia que ha de ejercer en la vida social de Menorca.

La esbelta y bella Raquel,
La siempre joven Ninon,
Debieron su cabellera,
Al buen PETROLEO SANSON.

UN RECUERDO

Poco tiempo hace que fué honrada esta isla con la visita de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, acompañándole el Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros D. Antonio Maura.

Como es natural, y considerando propicia la ocasión y ante imperiosas necesidades, fueron presentadas á S. M. varias peticiones, á cual mas atendibles, dadas la importancia de la isla y las condiciones especiales de su situación en posibles contingencias, sin que hasta la hora presente, que sepamos, se haya tenido la satisfacción de vislumbrar un rayo de esperanza respecto de dichas peticiones en que iban involucrados los deseos de los pueblos de la isla.

Debiendo advertir que mientras esto

sucediera en cuanto á las peticiones de los pueblos de Menorca, otros pueblos ven las suyas, probablemente menos urgentes y de seguro fundadas en motivos menos sólidos, las ven, repetimos, unas favorablemente resueltas, y otras pendientes de aprobación.

Acaso ¿se habrán perdido los pliegos presentados por nuestros Ayuntamientos?

De lo contrario cabe preguntar, ¿quien tendrá la culpa de la omisión á que nos referimos?

Lo cual no sería extraño, según rumores que han llegado hasta nosotros, y que han tenido que ser nuevamente copiadas, hecho, que de ser cierto, demostraría el celo, y consideración en que tienen á Menorca quienes fueron encargados de custodiarlas.

No hay en la Corte quien represente á Menorca; pues no vemos, se haya nadie interesado en favor de la misma, acerca de las peticiones de referencia.

Carga embarcada ayer tarde para Barcelona en el vapor-correo «Menorquina»:

110 cajas y 1 paquete calzado; 25 cueros; 1 bulto pieles; 1 bulto suela; 3 cajas queso; 2 cajas loza; 2 cajas ropa usada; 1 bulto en un colchon; 1 caja tejidos; 45 bultos maquinaria; 1 paquete retazos piel; 16 jaulas aves, y 13 cajas pescado.

Por acuerdo de 18 de Junio último y á partir del 1.º de actual, pueden expedir cartas con valores declarados y objetos asegurados las subalternas de Graus (Huesca), Lagostera (Gerona), Muros de Pravia (Oviedo), Cestona (Guipúzcoa) y Trillo (Guadalajara), las dos últimas durante la temporada oficial de los respectivos balnearios.

Según anuncia la «Gaceta» de 2 del actual, el Consejo de la Compañía de Tabacos ha acordado la distribución de un dividendo de 50 pesetas por acción, pagadero sobre el cupon 24 de los títulos al portador.

Los cupones se presentarán desde el día 12 de este mes en la Caja de efectos del Banco de España y en las de las sucursales del mismo en provincias.

El tipo medio del cambio durante la segunda quincena de Junio, ha sido el de 38.55 por 100, correspondiendo, en su consecuencia una reducción de 28 por 100 en las liquidaciones de derechos que para su pago en oro se efectúan en las aduanas durante la primera quincena de Julio.

Por fin, y aplaudimos la medida adoptada, esta tarde ha sido recogida y asilada en el Hospital municipal, la mujer de quien nos hemos ocupado algunas veces, que andaba errante y desorientada por estas calles y casinos, ofreciendo tristes espectáculos en la calle Cos de Gracia.

Nos parece bien la disposición.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoli 9.—8 m.

Barómetro 758.8; ventolera del cuadrante; mar llana; cielo claro; horizontes neblinosos.

Pasajeros salidos ayer tarde para Barcelona en el vapor-correo «Menorquina»:

D. Pedro Pujadas; Ignacio Ferrer; Pedro Aréñas; Bartolomé Terrés; Miguel Thomas; Agusín Ufano; Amado Clar é hija; Isabel Oliver; María Trecu;

tres Hermanas carneiras y un Padre; Gabriel Timoner, señora é hij; José Posé; Juan Seguí; Juan Gomez; Pablo Brunet; un maquinista; Mariano Camps; José Febrer; Salvador Almará; Juan Nolla; Francisco Pons; un jefe; un oficial y señora; Francisca y Prades Escudero; Margarita Oliver y un menor; cuatro indíviduos de tropa; Mariano Roig; Monserrat Martínez; Guillerme Gayallé y señora; Francisco Navarro; David Clark; Gabriel Aiza; Vicente Pascua; Jaime Pons; Gil Panadés; José Guardia; José Manent; José Gornés y señora; José Sansó; Emilio y Emília Batlle.—Total, 55.

El Bien Público

POR TELEGRAFO

Madrid 8.

A primera hora en el Congreso se ha votado una proposición pidiendo un voto de censura contra el señor Romero Robledo.

El Gobierno ha declarado que irá á la sesión permanente, en el caso que así lo exijan las circunstancias; pues está resuelto á que se aprueben los suplicatorios.

Madrid 8.

Ha terminado la huelga de Villar.

Los Príncipes de Asturias han llegado felizmente á San Sebastián.

Madrid 8.

Se están activando las diligencias para averiguar un robo de cuatro barriles de dinamita con 400 detonadores, cometido en Bueres (Oviedo).

Madrid 8.

En Brest, ciudad de Francia, ha ocurrido una colisión entre los gendarmes y los huelguistas, resultando varios heridos y detenidos.

Madrid 8.

Los periódicos ingleses comentan la actitud en que se supone á Alemania respecto de Rusia facilitando á esta nación un puerto alemán en China, para que, en caso necesario, pueda refugiarse en él la escuadra de Port-Arthur.

Se añade que si llegara este caso los japoneses reclamarían la ayuda de Inglaterra.

Madrid 8.

El corresponsal en Tokio del «Daily Cronicle» comunica que los rusos resisten tenazmente y victoriosamente al asedio de los japoneses.

Madrid 9.

San Petersburgo.—El teniente general Sakharoff en telegrama oficial que dirige al Estado Mayor General, dice, que los japoneses, tomaron la ofensiva, adelantando el frente de su ejército, y que ayer continuaron el movimiento de avance, á lo largo de la vía férrea.

Madrid 9.

El ministro de la Gobernación Sr. Sanchez Guerra, ha declarado que espera que el próximo martes quedarán aprobadas las reformas militares.

Madrid 9.

En breve se aprobará el pago de las deudas de Ultramar, y cumplida esta misión parlamentaria, se cerrarán las Cortes.

ÚLTIMA HORA

Acaban de facilitarnos un telegrama particular recibido hoy el cual dice que los buques de nuestra armada salen hoy de Santa Pola con rumbo á nuestro puerto.

Imp. de M. Parpal

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy —Stos Cirilo obispo, Alejandro mártir y Zenon
 Santo de mañana —Stos. Cristobal mártir, Amalia y Segunda.
 Cultos.—Mañana, VII. Dominica después de Pentecostés, domingo segundo de Julio, en Sta. María Misas desde las 4 y media; á las 10 la mayor con homilia por el propio Rdo. Sr. Economo; á las 12 la Misa última. Por la tarde c nto de Visperas, Completas y rezo del Smo. Rosario.

En la parroquia del Carmen las Misas de costumbre; á las 10 la mayor con el Sto. Evangelio predicado por el Sr. Cura-Regente. Por la tarde canto de Visperas, Smo. Rosario y después enseñanza de Doctrina Cristiana.

En la parroquia de S. Francisco de Asís Misas á las 4, 5 y 7; plática, Catecismo y limosnas a los pobres, á las 9 la de la tropa; á las 10 la mayor con el propio Evangelio explicado por el Sr. Economo. Por la tarde Visperas, rezo del Smo. Rosario y Catecismo para los niños del distrito.

En el Sagrado Corazon Misa y Sagrada Comunion para los congregantes y devotos del Corazon de Jesús. Por la tarde á las 5 los ejercicios de segundo domingo de mes consagrado al adorable Corazon con el Señor de manifiesto y sermon que dirá el Reverendo Sr. Vanrell, Custos de la misma.

En S. Antonio Abad á las 8 y media Misa. Por la tarde se dará fin al devoto Novenario dedicado anualmente á la Virgen Santísima bajo el título de Madre de los Desamparados.

La Oracion de las Cuarenta Horas continúa en la iglesia de la Concepcion, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 7 hasta las 8 y media, practicándose los divinos cultos de Rosario, Estacion y Sagrado Trisagio á Jesús Sacramentado.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Pilar en el Carmen.

SOCIEDAD

«LA PROTECTORA DE LA PESCA»

Se convoca junta general para el domingo próximo á las once de la mañana, con el fin de presentar el Sr. Tesorero las cuentas del semestre fuido, al exámen y aprobacion de la sociedad.—Mahon 3 Julio 1904.—El Presidente.—Mateo Ponseti Sintes.

Cotizacion oficial

Madrid 8 —4 t

4 por ciento interior.	76'50
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Idem 5 por ciento.	97'75
Carpeta provisional amor.	00'00
Acciones Banco España.	474'00
Comp. Arrend. Tabacos.	426'00
Paris á la vista.	38'25 a 38'45
Londres á la vista.	34'85 00'00

CASINO «LA UNION»

Se recuerda á los socios que el domingo próximo, á las once de la mañana, se reunirá esta Sociedad en junta general para la renovación de Contador y Tesorero, conforme previene el artículo 23 del Reglamento.—Mahon 3 Julio 1904.—La Junta.

BANCO DE MAHON

En cumplimiento de los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca Junta general ordinaria de accionistas para el día 21 de este mes á las 6 de la tarde, en el edificio que ocupa la Sociedad.

Para tener derecho de asistencia es necesario depositar veinte acciones á lo menos en las Cajas del Banco, cuyos depósitos se admitiran desde mañana. El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista.

Los señores que tengan acciones depositadas en el Banco, podrán recojer las papeletas que acrediten en derecho de asistencia, desde el 17 del corriente.

Mahon 5 Julio de 1904.—P. A. de la Junta de Gobierno.—José M. Mercadal, Srio. (D)

SECCION AMENA

Geroglífico comprimido

Toro VI do

GUATEMALO.

La solucion, en el próximo número.

SUBASTA

El domingo dia diez de Julio próximo á las once de la mañana, en el despacho del abogado D. Juan J. Vidal, se venderá en pública subasta, bajo las condiciones que se indicarán, la finca rústica denominada «Isla de Colom».

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Julio 1904

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Julio directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ALGERIE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, Principal.

SUBASTA

El dia 17 de Julio próximo, á las diez de su mañana, se venderá en pública subasta, á voluntad de su dueño, en el despacho del Notario don Francisco Andreu, una casa situada en esta ciudad, calle de Isabel II, núm. 20.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS —Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA —Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberan el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

Por pequeña y deteriorada que esté una fotografía, puede ampliarse al tamaño natural, á precios limitadísimos.

¡RETRATOS MATES; NOVEDAD Y PERMANENCIA!

Retratos desde 1 real de vellón á 5 duros

Fotografías en colores, sobre platos, paletas, panderetas, ladrillos y con marcos «FASHIONABLE», de grandiosísimo efecto, en la fotografía de:

MIRANDA 4 **FEMENÍAS** MIRANDA 4

TALLER FUNDADO EL AÑO 1869

LOS CLICHÉS SE CONSERVAN DURANTE UN AÑO

Mostrario en la Plaza del Carmen, esquina á la calle del Norte.

EL CONSULTOR DE LA VISTA ORRIOLS, ÓPTICO

Anteojos Lentes

Mandando aviso se pasará á domicilio. En el mismo establecimiento se compra y confecciona cabello para las señoras.

BUEN AIRE, 5.—MAHON

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - DIURETICAS - APERITIVAS - LAVANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestionas del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacisimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.

SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍMICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS. Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino. Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4 —Barcelona.

Depósito en Mahon: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Nueva.

PARA VENDER

Lo está en Villa-Carlos la casa calle del Rosario, núm. 2. Para informes en la misma.

PARA ALQUILAR

Lo está la casa recién restaurada de la calle de Anuncivay, n.º 25. Informes, Deyá 3.

